

Jacques Besset croit toujours à la guinguette

L'accordéoniste Jacques Besset a racheté la Guinguette des Pêcheurs à Rieux, il y a sept ans. Portrait d'un passionné qui a le tempo pour faire guincher les gens.

Sur les bords de l'Oise, à Rieux, se niche la Guinguette des Pêcheurs, reprise par l'accordéoniste Jacques Besset, il y a sept ans. Des drapeaux, des canotiers, des pierres apparentes, des chaises et tables de bistrot et l'atmosphère de la guinguette est recrée de main de maître par Jacques Besset qui n'a pas son pareil pour mettre l'ambiance avec son accordéon lorsqu'il accueille plus d'une centaine de groupes par an. À la veille du passage à la nouvelle année, la salle est décorée pour la circonstance et Jacques Besset et sa femme Sandra sont prêts à animer un dîner dansant version guinguette pour le réveillon de la Saint Sylvestre.

« J'ai donné mon premier bal à douze ans »

L'accordéon, pour Jacques Besset, c'est une longue histoire d'amour qui a commencé alors qu'il n'avait que sept ans. « J'ai donné mon premier bal à douze ans et je n'ai plus jamais arrêté »,

confie ce « retraité » de 70 ans qui continue à jouer de l'accordéon en région parisienne, prépare un nouvel album pour avril 2016, anime deux émissions de radio par semaine sur IDFM Radio Enghien, passe de temps en temps dans l'émission d'accordéon de Michel Pruvost sur WEO, la chaîne télé régionale picarde, et accueille à tour de bras les groupes et les associations dans sa guinguette, sans compter les journées à thème qu'il organise (fête de la Bière, réveillons, journée espagnole...). Pas vraiment une retraite !

Le Roi de la Guinguette

Cet Aveyronnais d'origine qui a passé sa jeunesse à Tarbes - « juste à côté du village d'Yvette Horner, mon idole. J'allais voir sa mère mais je n'ai jamais vu Yvette, elle était toujours en tournée » - hésite entre la musique militaire (qu'il a intégrée durant son service militaire) et l'accordéon. « Mais à l'armée, je jouais du saxo et de la clarinette, l'accordéon me manquait ». Il choisit ce dernier et



Une centaine de groupes par an viennent manger, danser et s'amuser à la Guinguette.

monte à Paris en 1968. « C'était l'époque des yéyés, quand on prenait l'accordéon, on se faisait siffler. » Mais un certain Jacques Martin remet au goût du jour les thés dansants du dimanche après-midi. Jacques Besset va saisir sa chance. Il monte un orchestre, joue à Montmartre et sort un disque, « Souvenirs de Paris » qui fait un carton et qu'il rééditera plusieurs fois en vinyle puis en cd. « Nous avons beaucoup joué dans les dancings puis dans les guinguettes de bords de Seine, à Joinville... On remplissait les salles car on avait le tempo de la danse. Certains m'appelaient le Roi de la Guinguette. Je me suis dit pourquoi pas avoir ma propre guinguette. »

La guinguette, c'est populaire

Jacques Besset fait des recherches sur internet et tombe « par hasard » sur l'Auberge des Pêcheurs de Rieux qui est alors un restaurant (voir ci-dessous).



Jacques Besset se donne un quart d'heure pour installer l'ambiance guinguette avec son accordéon à touches piano.

« On a remis la salle aux normes, mis des tables et chaises façon guinguette, j'ai refait la déco et c'est tout ! » Après avoir essayé l'ouverture le dimanche après-midi, Jacques Besset n'est pas satisfait du résultat et lance la formule des repas dansants pour les associations. « Comme j'allais jouer un peu partout en Île de France, les groupes ont commencé à venir. » Aujourd'hui, la Guinguette tourne bien et Jacques se met à l'accordéon plus d'une centaine

de fois par an pour donner le tempo de la danse. « On commence à jouer à l'apéro et je me donne comme objectif 10 à 15 minutes pour installer l'ambiance. Nous faisons un accueil très convivial et simple car c'est ça la guinguette, il ne faut pas que ce soit snob, la guinguette, c'est populaire, à la portée de tous, qu'on se sente chez soi, qu'on mange simplement et qu'on s'amuse, qu'on danse... » Visiblement, Jacques Besset a trouvé la recette qui plaît... ■ Patricia Haute-Pottier

LIANCOURT Cérémonie des vœux le 8 janvier

La cérémonie des vœux aura lieu le vendredi 8 janvier à 18 h 30 à la salle Guy Lejeune.

Collecte des sapins de Noël

La communauté de communes du Liancourtois organise une collecte de sapins de Noël en porte à porte le mardi 12 janvier. Pour être collecté, le sapin doit impérativement être sorti le lundi 11 janvier, être naturel, sans décoration, sans neige artificielle et non emballé.

BRENOUILLE Cérémonie des vœux le 8 janvier

La traditionnelle cérémonie des vœux aura lieu le vendredi 8 janvier à 18 h 30 au complexe Daniel Balavoine.

BAILLEVAL Cérémonie des vœux le 9 janvier

La traditionnelle cérémonie des vœux aura lieu le samedi 9 janvier à 15 h au pôle Ferreira Pinto.

RANTIGNY Cérémonie des vœux le 8 janvier

La traditionnelle cérémonie des vœux aura lieu le vendredi 8 janvier à 20 h à la salle Paul Eiselé.

GAUFFRY Cérémonie des vœux le 9 janvier

La cérémonie des vœux de la municipalité aura lieu le samedi 9 janvier à 17 h à l'espace loisirs et culture, rue des Marronniers.

SACY-LE-GRAND AG des Copains d'abord le 7 janvier

Les Copains d'abord tiendront leur assemblée générale le jeudi 7 janvier à 14 h 30 à la salle Bruno Mathé, place de l'église.

A l'Olympia

Il y a cinq ans, Jacques Besset se produisait pour la première fois à l'Olympia, invité par une accordéoniste de l'Aveyron. « C'était très impressionnant, même dans les loges, de se retrouver là où les plus grands sont passés. » Le 30 mai 2015, il s'y est de nouveau produit « mais j'étais moins impressionné ». ■ P. H.-P.



Zoom

La guinguette inaugurée par André Verchuren

La famille Leteurre a longtemps été propriétaire de l'Auberge des Pêcheurs. Il y a 80 ans, le grand-père a créé une vraie guinguette sur les bords de l'Oise où l'on venait danser, manger, pêcher, se baigner dans la rivière, avec le petit chapeau de paille et le foulard indispensables. « À cette époque, André Verchuren donnait des cours d'accordéon au grand-père Leteurre. Il venait souvent ici et tous les deux partaient faire la fête. Il paraît qu'un jour, en rentrant d'un bal bien arrosé, leur voiture a basculé dans l'Oise »,

confie Jacques Besset.

Le fils Leteurre a repris l'affaire, « puis le petit-fils a transformé l'endroit en restaurant haut de gamme mais ça ne tournait pas trop quand j'ai repris », explique-t-il.

Le 24 juin 2008, Jacques Besset fait l'inauguration de la Guinguette des Pêcheurs en invitant, bien sûr, André Verchuren, heureux de retrouver l'endroit et qui signera la première page du livre d'or.

Depuis, Jacques et sa femme Sandra accueillent des groupes et des asso-

ciations tout au long de l'année pour des repas dansants. Ils organisent aussi une journée par mois pour les particuliers (uniquement sur réservation) comme en novembre, une journée Beaujolais, en décembre, une journée Noël et le réveillon de l'an...

■ P. H.-P.

La Guinguette des Pêcheurs, 12, quai de l'Oise à Rieux. Tél : 03 44 27 86 86 ou 06 03 03 11 40 ou www.laguinguettedespecheurs.fr



André Verchuren et Sandra, le jour de l'inauguration de la guinguette, le 24 juin 2008.